

Vos questions / nos réponses

Renseignements

Par [Nana5609](#) Postée le 24/03/2023 15:40

Bonjour, Peut-on forcer quelqu'un qui est dépendant à se faire soigner ?

Mise en ligne le 27/03/2023

Bonjour,

Pour sortir d'une dépendance, il est important d'être moteur de la démarche et d'avoir la motivation forte et durable. C'est pourquoi, il n'est pas possible de forcer une personne dépendante à demander de l'aide.

Cette réalité est souvent source de souffrance pour l'entourage, qui éprouve un sentiment de grande impuissance. Néanmoins, en étant présent, vous êtes déjà dans l'aide mais ne le voyez peut-être pas ou plus.

La seule condition dans laquelle il est possible de faire hospitaliser une personne contre sa volonté est dans le cas des troubles psychiatriques. A ce moment là, si la personne est proche de commettre un acte suicidaire ou de s'attaquer à une autre personne en raison de problèmes psychiatriques, il est possible de faire intervenir les pompiers (18) ou le SAMU (15). Une prise en charge sans consentement peut alors être décidée par un psychiatre.

En revanche, il existe de l'aide pour les proches, car vivre dans l'entourage d'une personne dépendante peut-être très difficile. Si vous souhaitez de l'aide pour vous, vous pouvez rechercher un lieu de consultation spécialisé en addictologie en utilisant notre outil "adresses utiles".

Si vous souhaitez échanger directement avec un.e écoutant.e, vous pouvez nous contacter par téléphone ou par tchat. Nous répondons au 0 800 23 13 13 tous les jours de 08h à 02h. Le tchat est ouvert de 08h à 00h du lundi au vendredi et de 14h à 20h le week-end. C'est gratuit et anonyme.

Nous espérons avoir pu vous renseigner et vous souhaitons bon courage,

Bien cordialement,

En savoir plus :

- [Adresses utiles du site Drogues info service](#)